
 

RÉUNION CDQ SAÔNE 

Date 04 02 2025 ‐19h 

14 Présents, dont Elodie TRIAS, Adjointe à la Mairie du 4 de LYON, Référente Elue du conseil de 

quartier Saône, Matthieu Arrondeau, Adjoint à la Mairie du 4 de Lyon, délégué à l’économie de 

proximité 

 
La Convention d’occupation de la salle de réunion de l’école des entrepôts a été signée entre la MA4 

et la direction de l’éducation, 

 
1. Petite kafet o mômes serin, venue de son directeur Mr Samuel Gattegno ce mardi à 

19 h pour aborder la question de la proposition d'une activité pour les personnes âgées, 
la kafet souhaite se rapprocher du cdq et créer des liens, 

Possibilité de mise à dispo gratuite : 
 d’une salle de réunion, possible dès à présent, utile si la gardienne est absente, on 

est 15 personnes grand max, 
 d’une salle pour activité jeux (14H 16H hors vacances scolaires lundi mardi jeudi 

vendredi) pour personnes âgées avec vente de boissons non alcoolisées par la Kafet, 
possible dès mars 2025, 

2. Projet de food truck serin quai de Saône ; quelle suite à la consultation infructueuse ? 
attente d'infos MA4. Matthieu Arrondeau est là en réunion de 19H30 à 20H00 à la 
réunion afin de faire un point sur le projet de commerce ambulant sur le parking des 
Entrepôts et sur les perspectives. 
 Infructueux pour des raisons techniques (électricité, pas gagné), peu d’appels de 

commerçants à la deca,
 Un candidat s’est manifesté pour des pizzas, test à faire,
 3 eme relance prévu, avec amélioration conditions techniques (électricités ? budget 

30 k euros), on se rapprocherait d’un marché, demande faite par M. ARRONDEAU 
à Camille AUGEY adjointe économie mairie centrale,

 Il y a des bornes temporaires sur le marché de la croix rousse,
 Autre option à creuser : AMAP (association maintien agriculture paysanne) à 

travailler, producteurs qui vend à des particuliers, option moins contraignante, la 
kafet se pose la question de l’accueillir, 25 abonnés minimum pour être rentable ?

➢ demande insatisfaite. 

Mairie du 4e =  Projet en cours 
La Mairie du 4e continue de travailler le projet de marché en relation avec la Mairie centrale. 
Une expérimentation de Food truck pizzas sera prochainement mise en place suite à l’appel à projet. 
L’appel  à  projet  sera  à  nouveau  relancé  pour  permettre  à  d’autres  commerces  ambulants  de 
candidater. La MA4 se rapproche de  la Kafet pour  la mise en place d’un  lieu de distribution d’une 
AMAP. 

 
3. Futur restaurant prévu dans le projet de l'immeuble ex sepr, enquête publique en 

cours pour déclasser l’impasse et pour qu’elle serve pour le restaurent comme aire de 
livraison et parking, un membre du bureau (Catherine) ira rencontrer le commissaire 
enquêteur pour indiquer qu’il ne faut pas enlever les rails ! cf https://mairie4.lyon.fr/ 
evenement/atelier/enquete-publique-declassement-impasse-serin , 



 

 Communication du restaurant sur une ouverture en septembre,

4. Demande de 2 barrières sélectives sur les bas-ports de la Saône : cf " transmis à la 
Métropole de Lyon et à VNF, métro pas favorable ? demande du cq : faire venir un 
responsable de la métropole, ou d’une intervention de la brigade de la police 
municipale." quelle suite ? i 

➢ demande insatisfaite. 

MA4 = 
Les bas‐ports sont réservés à la circulation des piétons. 
Nous demandons à la Métropole un renforcement de la signalisation. 
Les barrières ne sont pas envisageables car elles ne sont pas conformes aux normes d’accessibilité 
des secours et d’évacuation. 

 
5. zone de rencontre rue des entrepôts, zone 20, création sans aucun aménagement ou 

signalisation que celui réglementaire, quelle suite ? 

➢ demande insatisfaite 

MA4 = Nous demandons à la Métropole les comptages effectués. 
Une signalisation pédagogique sera prochainement installée 

 
6. Evènement de fin d’année, bilan très positif, à renouveler, 

7. Vide Grenier : quelle participation budgétaire CQ ? 500 euros pour une fanfare. Pas 
forcément vigile car les 1500 euros de budget du CQ finance aussi l’évènement de fin 
d’année ! Date 18 Mai, ou 15 juin (cette date serait privilégiée) ; 

MA4 = M. Arrondeau : Financement possible évènement fin d’année sur ligne MA4. 
 
 

8. Nom place cnr : infos MA4 sur calendrier et noms retenus suite aux propositions du 
CDQ, 4 places à nommer dans le 4éme, 

 
MA4 = Louisa Siefert retenue pour place devant CNR, passage en cm de mai de 2025. 

La proposition du CDQ de Victorine Chavet a été retenue pour la nouvelle place végétalisée 
à l’angle des rues Kubler et Jean Julilen 

9. quelle suite aux différents open airs et pb de bruits ? 

➢ demande insatisfaite 

MA4 : Suite à la concertation, une charte sur les événements culturels gratuits en plein air 
vient d’être publiée https://mairie4.lyon.fr/sites/mairie4/files/content/documents/ 2024-
05/charte_open_airs.pdf 

Cette charte a pour objectif de valoriser, faire connaître et généraliser l’engagement 
des associations en faveur d’open airs pluriculturels, bienveillants, inclusifs, 
solidaires et en capacité de limiter les impacts négatifs sur l’environnement et les 
riverains. 



 

Samuel Mecklenburg, Adjoint au Maire du 4e délégué à la Culture, propose de 
participer à une réunion du Conseil de quartier afin de présenter la charte et la 
programmation 2025, une fois aboutie. 

 
10. Branchement électrique définitif parking des entrepôts, quelle suite ? attente d'infos 

MA4. Cf point 3. 

➢ demande insatisfaite 

11. Propriété cnr et servitude de passage à vérifier, interrogation du service des 
hypothèques faite via la mairie centrale. Document reçu cf extrait, il y aurait une 
convention de passage à vérifier, 

 
12. Verger municipal, Verger Serin : date de plantation en mars 2025 : MA4. Les 

plantations se feront avec les élèves de l’école après les vacances d’hiver 

13. Stationnement devant école saint Charles : réalisation d’un tract à distribuer aux 
parents pour dissuader du stationnement sur les trottoirs. Le tract est Fait et à 
distribuer. Luc contacte l’école saint Charles pour diffusion de l’affiche aux parents. 

 
14. suite Cica logement. sur la zone ypres Gillet, Eléments rassemblés par Lionel passés à 

Elodie (pb de stationnement abusif, poubelles qui trainent). Quid de foyer NDSA 
inutilisé (Odile se renseigne) ? 

 
MA4. Il y a un projet à l’étude en lieu et place du parking qui appartient à LMH. 
Projet long à sortir, étude de faisabilité en cours pour des logements. 

15. BUPA22 , Mise en lumière Montée des esses, MA4 : nettoiement en cours, et éclairage 
prévu de l’œuvre d’art (tx en cours), inauguration avec conférence avec le fils de 
l’artiste , proposition de le faire à la kafet qui est ok à fixer plutôt le vendredi à 18 H 
ou samedi en début mars avec apéritif (budget et communication ma4) , 

16. BUPA 24 : projets sur le secteur des Bords de Saône , MA4 : les projets seront 
recevables soumis au vote 1er mai au 15 juin 2025, (idées proposées : Balançoire petit 
parc, table de ping pong petit parc, projet de street workout, et tables et assisses pour 
parc jardins.) 



 

 

 
Points 17 à 21 non abordés faute de temps. 

17. Réfection des trottoirs voirie entre Schuman et caluire réclamée par le bureau tout 
comme le budget de voirie de proximité du 4 ? quelle suite ? attente d'infos MA4. 

➢ demande insatisfaite 

18. Charte des cq, cf Rejet unanime du bureau de l’article sur le droit d’interpellation qui 
doit obligatoirement suivre la méthodologie très contraignante décrite dans le 
document, B. Gillet en tient compte et il en sera tenu compte dans une nouvelle version. 
Quelle suite ? attente d'infos MA4. 

➢ demande insatisfaite 

19. Run in Lyon pb d'accessibilité pour les personnes âgées et handicapées. attente d'infos 
MA4. 

➢ demande insatisfaite 

20. chiens dangereux quai Gillet, attente d'infos MA4. 

➢ demande insatisfaite 

21. passages piétons dangereux quai Gillet, attente d'infos MA4. 

➢ demande insatisfaite 

 
22. Sollicitation médiateur de la ville de Lyon, 

MA4 : La médiatrice de la Ville de Lyon a été saisie par le Conseil de quartier. Une 
rencontre avec le bureau du CDQ a été sollicitée par la Médiatrice. 

Cette médiation n'obtient pas les résultats escomptés, voici pourquoi : 

Quel est l'objet de la saisine du médiateur pour Luc ARBIB le président du CQ : 

1 Des demandes envoyées à la mairie du 4 restent sans réponse, notre bureau de conseil 
de quartier a bien sur déjà discuté de ces différentes demandes en réunion de bureau et 
constaté le silence de la MA4. cf exemple "pb open air", et cr réunion bureau 05 11 2024. 

2 quand des demandes sont adressées au Maire de Lyon concernant le 4 ème, elles sont 
transmises au cabinet du maire du 4 qui ne répond pas plus à ces demandes, cf exemple 
"faible niveau équipement public ..." , le bureau est au courant de cette demande puisqu'il 
est en copie. 

3 ils se trouvent que les demandes envoyées au Maire de Lyon font l'objet d'un suivi dans 
l'espace usager mis à disposition des usagers de la ville de Lyon (cf copie d'écran). Elles 
apparaissent comme traitées alors qu'il n'y a pas la moindre réponse depuis des mois. 

Quand on interroge le centre d'appel de la ville de Lyon, il répond que les demandes ont 
été transmises à la MA4 et c'est pour cela qu'elles apparaissent comme traitées. 



 

 

 
 
 

4 l'absence de réponse aux demandes suivies l’espace usager est à l'origine de la saisine 
du médiateur soit obtenir une réponse. 
5 après deux mois de saisine du médiateur, il n'y a aucune perspective de réponse à ces 
demandes suivies dans l’espace usager! 

La médiatrice a sollicité un rendez-vous avec les représentants du Bureau du Conseil, cette 
demande a reçu un accueil favorable de membres présents du bureau, il est proposé donc 
le 1er mardi de chaque mois à l'école des entrepôts à 19H, c'est la date mensuelle de nos 
réunions de bureau; il avait déjà été proposé le mardi 3 février! 

 
23. Questions diverses 

 
 Mettre une borne de collecte matérielle électronique voire déchetterie mobile sur le 

parking entrepôts, déjà demandée par la MA4,
 Expérimentation à venir enlèvement déchets à domicile,


